

## LA BARRIADA DE CARRANQUE (MÁLAGA)

### UN PROYECTO PARA LA HACIENDA CARRANQUE DE MÁLAGA

La Barriada de Carranque fue en su momento la más importante construcción urbanística de promoción oficial realizada en Málaga. Fue concebida en un principio como un "**núcleo o ciudad satélite**" respecto al nodo central de la ciudad. La barriada se consideró como parte del Ensanche Oeste de la ciudad y, a la vez, como entidad urbana autosuficiente y aislada.

La memoria del **proyecto de Carranque**, que oficialmente se denominó Barriada del Generalísimo, se presenta en 1952, correspondiendo el encargo a los arquitectos Enrique Atencia Molina (arquitecto diocesano en aquel momento), Juan Jáuregui Briales y Eduardo Burgos Carrillo.

En 1953, ya visado el proyecto por el Instituto Nacional de la Vivienda, la empresa constructora, dependiente del Obispado, supervisada directamente por el obispo Herrera Oria, inicia los trabajos previos. Ese mismo año se pondrá la primera piedra del barrio en la Iglesia de San José Obrero. Las obras empiezan ya con carácter regular en 1955 y se podrán considerar terminadas en 1958.

El barrio fue dotado de todos los servicios y equipamientos comunitarios precisos para un cómodo desenvolvimiento, casi autónomo, de sus habitantes, conjugándose un cierto modo de vida rural prácticamente en medio del casco urbano malagueño.

En total se construyeron 2.173 viviendas y 127 locales comerciales, y entre el equipamiento disponible cabía destacar un mercado municipal, un cine, una ciudad deportiva, un grupo escolar, formado por varios colegios de enseñanza general básica, la denominada Escuela de Ayas, el Colegio Menor Mediterráneo y una escuela de Maestría Industrial (Jesús Marín).

